



## Blinken anuncia 578 mdd adicionales para asistencia humanitaria a migrantes

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX

— La SRE informó que México ha invertido 133 mdd para combatir causas de la migración en Centro y Sudamérica. PAG. 12

# Blinken anuncia 578 mdd más de ayuda humanitaria a migrantes

### Foro en Guatemala.

México ha invertido 133 mdd en Centro y Sudamérica para ese tema: Bárcena

ÁNGEL HERNÁNDEZ  
Y SILVIA ARELLANO  
CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Estado de EU, Antony Blinken, anunció que la administración del presidente Joe Biden impulsará la implementación de 578 millones de dólares adicionales en asistencia humanitaria, principalmente en América, como parte de los compromisos bajo la Declaración de Los Ángeles sobre Migración y Protección.

Con estos recursos, Blinken asegura que se trabaja en apoyar esfuerzos locales para que la gente permanezca en sus hogares, con impulsos en materia de economía y salud, además de apoyos directos de asistencia humanitaria.

En la cumbre, el diplomático estadounidense reconoció los esfuerzos que se han llevado a cabo como parte del acuerdo, como la protección a comunidades vulnerables, el reforzamiento del

trabajo de autoridades y la creación de nuevas oportunidades para una migración regular.

Blinken insistió en que “la migración irregular afecta a cada uno de los países, y cada uno de los países tiene la responsabilidad de enfrentarlo”.

### Reforzarán frontera sur

La secretaria de Relaciones Exteriores mexicana, Alicia Bárcena, aseguró que el gobierno ha invertido 133 millones de dólares para combatir las causas de raíz de la migración en al menos seis países.

“Nuestra primera prioridad es atender las causas estructurales y, para ello, México ha invertido 133 millones de dólares para atender causas estructurales en países de Centroamérica y también en países de retorno como el caso de Venezuela, Cuba, Haití, Guatemala, Honduras, El Salvador”, aseguró durante su intervención en la reunión ministerial de la Declaración de Los Ángeles sobre Migración y Protección, en Guatemala.

Respecto de México, recordó que solo en 2023 pasaron 2.5 millones de personas por nuestro territorio, por lo que la estrategia federal en materia migratoria se centra

en 4 pilares que toman a nuestro país como un estado de origen, de tránsito, destino y retorno.

Las estrategias son: abordar las causas estructurales de la migración, propiciar vías regulares de movilidad laboral, hacer una mejor gestión de la migración irregular por el territorio mexicano y proteger a las comunidades mexicanas en el exterior. Tenemos 37 millones de mexicanos, al menos, en Estados Unidos, de los cuales cinco millones son indocumentados.

La diplomática mexicana anunció que ya comenzó con una serie de reuniones, entre ellas, con el ministro encargado de la cancillería de Colombia, Cuis Murillo, con quien habló de movilidad y cooperación en la migración.

Informó que el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá el 17 de mayo en Chiapas con su homólogo de Guatemala, Berardo Arévalo, con el fin de tratar temas migratorios, particularmente la construcción de una frontera humana.

Bárcena detalló que la frontera de México y Guatemala, de unos mil kilómetros de largo y con ocho cruces fronterizos, se-



rá reforzada, principalmente en tres de éstos: Suchiate I y II y El Ceibo, en materia de seguridad e infraestructura. —



**Ambos diplomáticos en la reunión de seguimiento a la Declaración de Los Ángeles.** REUTERS